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電子報（三） 

 在香港的第三個月過去了，幾乎已經融入與習慣了這邊的生活，在學校餐廳

有了習慣會吃的餐點，交換生們也有了會固定一起出去玩的一群朋友，在香港生

活開始不再像在外地生活的感覺。 

 剛開始來時許多不習慣的地方也已經適應了，到茶餐廳吃飯不再覺得對面坐

了個陌生人會不自在，也能用一些廣東話和香港人溝通，基本的點餐與介紹已經

講得非常通順，在學校與宿舍的各式設備使用也是幾乎都了解了，這時候的生活

能力已經可以開始去一些並不是那麼有名的香港地方瞧瞧！ 

 一開始到香港時，由於對交通系統以及香港的地理不是那麼的了解，所以出

去玩時到的地方大多都僅限於香港地鐵站附近，許多只能依靠公車、小巴士或是

步行才能到的地方都因為怕迷路而不太敢去，到過了兩個月多之後，現在要出去

時我大多都事先把路線查得清楚一點，即便小小地迷路了也不擔心，用簡單的廣

東話向香港人問路大多也都能成功的問到，甚至也學會了許多與香港人對應之間

的技巧。例如：當一個香港人以你聽不懂的廣東話問你問題或跟你對話時，可以

選擇用英文表示說你不會廣東話，這樣一來就可以避免香港人因為你是黃種人，

卻又不會廣東話就自動把你歸類為中國人（要知道現在香港人對中國人是普遍相

當沒有好感的！）；另外，在問路時盡量選擇詢問香港的年輕人，因為以往在台

灣也許我們都會喜歡找有些年紀的歐巴桑問路，但在香港大多數接近四十歲的香

港人，普通話基本上都不太流利，我還遇過相當多次是根本就不會講普通話的，

因此有技巧的詢問可以讓你有效率的獲得你想要的資訊與答案。 

 在學校的課程方面，大概二月底到三月初之間是城市大學的期中考時期，由

於我是交換生，因此選修的許多課程並不像正式生那麼的繁重，也就能比較游刃

有餘的準備課業的報告和考試。許多需要分組的課程，我也和香港本地的學生合

作的非常愉快。其實大多數的香港大學生們聽到我們是從台灣來的交換生，都會

對台灣的種種事物產生很高的興趣。大約在剛開學一月初時洽逢台灣總統大選，

我新認識的香港同學們都對於台灣大選感到相當有興趣，下課時聊天都非常喜歡

問我關於台灣總統大選的相關問題，由於香港在二、三月時也是他們特首選舉的

時期，因此兩邊的行政首長選舉比較起來也是相當的有趣！ 

 另外，城市大學的校區中主要的一號學術大樓的大廳中，有著一面叫做「民

主牆」的佈告欄，上面不定時都會有城市大學的學生張貼一些關於社會議題的文

章與想法，在文章的旁邊空白處常常可以見到許多學生參與討論的發言，每個人

在自己的發言底下都必須寫出自己的學號或系級名稱以對自己的言論負責，這樣

由學生自主管理的意見交流平台可以說是非常有趣，我在課餘時間經過時都會花

上二十分鐘左右瀏覽這面牆，看看年齡相近的香港大學生們所關注的公共議題大

概有哪些內容，這也算是我交換生活中非常有興趣的一環！ 

  


